PALABRAS CON OCASIÓN DE LA FIESTA NACIONAL

11 de octubre de 2019, Libreville

Excmo. Sr. Ministro de Agricultura, Ganadería y Pesca

Embajadores, Representantes de Organizaciones y Organismos Internacionales, Directores Generales, amigos y amigas.

Bienvenidos todos al día Nacional de España, el día de la Hispanidad.

Hoy celebramos el día de la hispanidad, el 12 de octubre, día en el que como Uds. saben que Colón llegó a América y se unieron América, Eurasia y África en un solo concepto, abriéndose así el primer gran ciclo de Globalización que ha conocido la humanidad. Este año recordamos además, el 500 aniversario del inicio de otra de las grandes aventuras de la Globalización, la vuelta al mundo que consiguieron completar Juan Sebastián Elcano y 17 marinos españoles en 1522, tras tres años de navegación y dificultades.

La fiesta de la hispanidad una fiesta para España, para los españoles y también para los ciudadanos de otros muchos países que se reconocen en 500 años de historia compartida con la cultura española, una cultura con vocación de hermandad y de universalidad.

España tiene una larga herencia histórica como país comprometido con la sociedad internacional y lleva siglos desarrollando una sociedad exuberante y rica de matices que se ha consolidado hoy además, como una de las democracias más avanzadas del planeta. Nuestro país ha apostado por el desarrollo económico inclusivo, por la prosperidad y la justicia social, por un estado de derecho cada vez más fuerte que margine las actitudes insolidarias y la corrupción. Es un país que tiene una proyección internacional amplia y cooperativa, de firme compromiso con la protección del medio ambiente, la lucha contra el cambio climático, el desarrollo sostenible y la paz y seguridad globales.

Como sociedad, España se encuentra hoy en día en primera línea en la protección y promoción de los derechos de las mujeres, el colectivo LGTB y las personas con discapacidad y cuenta con una legislación y una práctica avanzadas para garantizar la igualdad de todos en derechos ante la ley y la convivencia, sin discriminaciones. Es el país que cuenta con el sistema de salud más eficiente del mundo, de acuerdo con el último índice Bloomberg; también es el país del mundo con una población más receptiva e integradora con los inmigrantes y de acuerdo con el índice "Freedom in the World" de 2019, uno de los 20 países más libres del mundo. Esta sociedad abierta disfruta además de una cultura de referencia internacional, que de acuerdo con el índice de Reputación Internacional de 2019, es la de mayor influencia internacional, tras Italia y Francia.

Como economía, España es una potencia industrial, agrícola, comercial y de servicios abierta al mundo, comprometida con una globalización constructiva que permita el desarrollo sostenible de las sociedades, favorable al libre comercio y defensora del "level playing field" en las

relaciones económicas entre los países. Esta libertad de comercio y las reglas comunes han permitido durante las últimas décadas la expansión económica de muchas sociedades, incluida la española, extendiendo prosperidad, reduciendo la pobreza y dando oportunidades al trabajo bien hecho. Como consecuencia de este compromiso con la libertad y la calidad, España se ha consolidado como uno de los países más competitivos del mundo y en algunos sectores, como el turismo, es ya el más competitivo del planeta.

La economía no solo son los resultados económicos. Hoy en día, la economía debe ser fundamentalmente sostenibilidad. Cuando el gran reto global es la lucha contra el cambio climático, España desea trabajar con África y con Gabón en particular, para reforzar un modelo de desarrollo sostenible que nos permita crecer en prosperidad pero manteniendo la viabilidad del único planeta con el que contamos. España, como los demás países de la UE, tiene un claro compromiso en esta dirección y se congratula de compartir con Gabón la idea central de sostenibilidad en el diseño de nuestro futuro económico compartido. Gabón es sin duda un referente regional y global en materia de preservación y protección de sus espacios naturales y un socio importantísimo en la lucha contra el cambio climático.

España tiene también un claro compromiso global con la seguridad. Está presente en 16 misiones en el exterior, con más de 2.500 militares y guardias civiles en cuatro continentes. En África, España trabaja codo con codo son sus socios europeos para la estabilización en diversos teatros de operaciones, con una presencia de efectivos muy destacada. Nuestro compromiso se extiende al espacio marítimo, donde España es un actor tradicional y un socio de seguridad fiable en la lucha contra la piratería a lo largo de las costas del continente. Adicionalmente, como saben, mantiene desde hace cinco años en Gabón un destacamento del ejército del Aire, el destacamento Mamba, a cuyos integrantes quiero enviar hoy un saludo muy especial de agradecimiento por su contribución a la seguridad regional de la mano de las Fuerzas francesas en Gabón.

Señoras y Señores:

Las relaciones entre España y Gabón en este año, también han avanzado. España se felicita de la recuperación del Presidente de la República, Ali Bongo y trabaja con su Gobierno para abrir oportunidades que refuercen el progreso económico del país, el empleo y la cohesión social. España, propone a Gabón hacer juntos el camino que Gabón está planificando para diversificar su economía, aumentar el empleo y las oportunidades económicas; para ofrecer en definitiva a las gabonesas y los gaboneses un escenario de prosperidad y libertades. Yo deseo que ese escenario acabe siendo como el escenario de sociedad abierta que ha conducido a la democracia española a sus mejores días.

España es España, pero también España es Europa. Europa es un modelo de paz y de éxito, de superación de pobreza y división, un contrato social nuevo que preserva la dignidad y los derechos de las personas y les permite prosperar en libertad. Para España es muy importante una fuerte presencia de Europa en África —que es está ya en el centro de toda reflexión estratégica en nuestro continente- y sin duda también lo es una fuerte presencia en Gabón. Queremos trabajar estrechamente con las instituciones europeas y las gabonesas para que toda esta e importantísima perspectiva de España — su unión con los países europeos- tenga la

mayor y más ambiciosa proyección posible en Gabón y que juntos, podamos avanzar en ese escenario de progreso y libertad que todos deseamos.

En el plano bilateral, seguiremos trabajando en los próximos meses para el refuerzo de las relaciones entre España y Gabón y cuento con que podamos abrir nuevos sectores económicos a la cooperación bilateral, pero también que nuestra cooperación en materia de seguridad y en asuntos culturales y educativos se sigan reforzando. A todos los españoles y gaboneses que están hoy aquí y que trabajan en todos estos importantes sectores quiero agradecerles su esfuerzo y animarles a continuarlo.

Antes de concluir quiero hacer una mención muy especial a una persona de nuestra colonia española que estuvo 70 años trabajando en Gabón; un ángel auténtico, una religiosa que fue un grandísimo referente para tanta y tanta gente. Me refiero a la hermana Maria Cruz Alonso, que nos dejó en mayo pasado, a los 92 años. Llegó con 19 años a Gabón de su Burgos natal y se fue en mayo pasado, dejando una honda, inconmensurable impronta de bondad y servicio en este país. Gracias Maria Cruz, muchas gracias por distinguir a España en Gabón con tu abnegación y gracias a todos los religiosos y religiosas que junto Maria Cruz que durante tantos años habéis trabajado tanto y tan bien en este país.

Amigos todos:

Agradezco de nuevo a todos su presencia con nosotros en este momento.

Renuevo mi deseo de que trabajemos todos juntos para reforzar la amistad entre España y Gabón a todos los niveles.

A todos los españoles que están hoy aquí con nosotros, les animo a seguir trabajando cada día para hacernos mejores; para estrechar nuestros lazos con este hermoso país; les animo a seguir llevando, como ya hacen, con honor, alegría y orgullo, el nombre de España en sus corazones.

Viva Gabón

Viva España.